

ABR. 7 1970
EL DIA

Se Reanudó la Actividad en los Tribunales de Argentina

Se Estableció un Nuevo Consejo de Guerra Permanente en Mendoza

(AP, PL, AFP y EFE)

BUENOS AIRES, 6 de abril. La actividad de los tribunales de esta capital se reanudó hoy, después que el gobierno militar del presidente Jorge R. Videla dispuso anoche una profunda depuración de jueces y dejó cesantes a 24 magistrados.

Uno de los primeros actos del gobierno instaurado el 24 de marzo fue remover a la totalidad de los jueces de la Corte Suprema de Justicia. Una nueva corte fue puesta en funciones la semana pasada.

Entre tanto, el presidente Videla mantenía un activo programa de reuniones con jefes militares en actividad y en retiro. No hubo información oficial sobre dichas reuniones.

Por otra parte, fueron pedidas penas de reclusión de 2 a 15 años para los sindicalistas que son juzgados por un consejo de guerra en Comodoro Rivadavia, en el sur del país.

Los sindicalistas fueron acusados de tener armas, municiones y explosivos.

Los sindicalistas juzgados son los dirigentes del gremio

panadero Hugo César González, Ricardo Cándido Alonso y Jerónimo Fuentes; los textiles, Daniel Vaiga y Héctor Gaspar Ahurto; el empleado del Ministerio de Trabajo, Arquímides Siares y Sebastián Chinchinalley.

Un nuevo tribunal del consejo de guerra permanente se estableció en Mendoza, a mil kilómetros de Buenos Aires.

Según informó la intervención militar en ese distrito, el tribunal de guerra, que tiene las características de sumarisimo, juzgará por resistencia a la autoridad, lesiones y otros delitos al ciudadano Carlos Alberto Gallo.

Este es el segundo consejo de guerra permanente que se establece en el país desde que las fuerzas armadas tomaron el poder, el 24 de marzo pasado.

MAS VICTIMAS

Entre tanto, una policía de 19 años apareció muerta esta madrugada con el cráneo destrozado a balazos en la estación ferroviaria Santos Lugares, 15 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, se informó hoy aquí.

Se trata de la segunda poli-

cía asesinada desde el primero de enero pasado y el atentado se inscribe en una escalada guerrillera de violencia lanzada contra la policía, según los observadores.

Asimismo, 5 policías resultaron con heridas, algunas de consideración, a raíz de un ataque con armas de fuego contra el edificio del Congreso, por parte de un grupo de desconocidos, que logró escapar.

El ataque ocurrió anoche a las 22:30, hora local, cuando los desconocidos ametrallaron el edificio e hirieron, en las piernas y el tórax, al policía Jorge Valdez.

Los atacantes fueron perseguidos de inmediato por automóviles patrulleros de la policía federal, con quienes mantuvieron un tiroteo en las proximidades de Plaza Once, en pleno centro de esta ciudad.

"SE ACABO LA BROMA"

En otro orden de hecho, la clave que puso en marcha el aparato militar-operacional que terminó con el derrocamiento de la presidente María Estela Martínez fue la frase "se acabó la broma", que a última hora de la tarde del 23 de marzo pa-

sado fue transmitida por los estados mayores de las 3 armas a todas las universidades del país.

El semanario Última Clave reveló hoy que el golpe de Estado había sido previsto para las 4:00 del 24 de marzo, pero por razones no conocidas se adelantó unas horas.

Según Última Clave, la fase final de la operación destinada a derrocar al gobierno ("operación holsa") fue acordada en las sedes de las 3 armas a las 15:00 del día 23.

En la medianoche de ese mismo día, cuando los 3 comandantes habían decidido ya adelantar la hora del golpe, los altos mandos de las 3 armas esperaban nerviosamente el momento de detener a la señora Martínez, que aún permanecía en la casa de gobierno.

Finalmente, Portugal reconoció hoy al gobierno militar de la Argentina.

EL DIA

Posible Alianza Militar de los EU, Argentina y Brasil

De la Reunión en Buenos Aires de Altos Jefes Navales Podría Surgir un Tratado del Atlántico Sur

BUENOS AIRES, 6 de abril (IPS).—Altos jefes navales de los Estados Unidos y Brasil se encuentran en esta ciudad, en medio de rumores relativos a la suscripción de un pacto del Atlántico Sur, cuyas bases estarían siendo estudiadas en esta capital.

Los visitantes son el almirante estadounidense George F. Ellis, quien acaba de dejar sus funciones de comandante de la Fuerza del Atlántico Sur, y el ministro de Marina del Brasil,

almirante de escuadra Geraldo Azevedo Henning.

El comandante Ellis llegó en compañía de su sucesor en el cargo, almirante Ames a Sella Gerholm, en tanto que Azevedo Henning arribó acompañado del jefe de su gabinete ministerial, contralmirante Dilmar de Vasconcellos Rosa.

Si bien la presencia de los jefes navales brasileños no ha sido suficientemente explicada, en cambio se ha sostenido que la presencia de los comandantes norteamericanos obedece a

la necesidad de preparar el operativo Unitas-17, instaurado en 1956, y en el que participan fuerzas navales de toda Latinoamérica.

En ceremonia realizada ayer, el comandante de la Armada Argentina, almirante Emilio Masera, condecoró al ministro brasileño con la Orden de Mayo al Mérito Naval, en el grado de Gran Cruz Almirante Brown. En el acto se hallaba también presente el embajador de Brasilia en esta ciudad, Joao Baptista Finheiro y el agregado naval, Odilón Lima Cardoso. Las versiones relativas a la

presunta suscripción de un tratado del Atlántico Sur entre Brasil, Argentina y Uruguay, garantizado por los Estados Unidos, fueron avaladas por sucesivas publicaciones de la prensa latinoamericana.

De esta manera, el Jornal do Brasil, en su edición del domingo pasado, dio cuenta de que el ex director de Comunicaciones y Electrónica de la Marina de Guerra, José Leite Soares (junior), en conferencia dictada en la Sociedad de Estudios Políticos y Sociales (SEPP) acaba de exigir la firma de un pacto de esa naturaleza.